

Proletaires de tous les pays, unissez-vous!

LA LUTTE DE CLASSE

Organe du Groupe Communiste (4^e Internationale)

N° 13 - NUMÉRO SPECIAL.

24 MAI 1948

A LA NOUVELLE VICTOIRE POLITIQUE DE L'IMPÉRIALISME ANGLO-SAXON : LA DISSOLUTION DE LA TROISIÈME INTERNATIONALE, LE PROLETARIAT REPONDRA PAR LA LUTTE REVOLUTIONNAIRE SOUS LE DRAPEAU DE LA QUATRIÈME INTERNATIONALE!

Au moment où la guerre impérialiste mondiale entre dans sa phase décisive, une "nouvelle sensationnelle" diffusée depuis 48 heures par toutes les radios et dans toute la presse du globe y compris les radicaux et la presse de l'URSS, remplit de stupéfaction et d'embarras les prolétariats de tous les pays: Staline dissout l'Internationale Communiste et recommande à ses membres de subordonner leur action à l'action des Gouvernements "alliés" dans la lutte contre Hitler!

Et tandis que la propagande de l'Axe s'empresse de qualifier la nouvelle de "bluff" et de "manœuvre grotesque", la propagande "alliée" exalte "l'importance historique" de l'événement.

CE QUI EST EN STAKE: LA GUERRE IMPÉRIALISTE DE L'IMPÉRIALISME ANGLO-SAXON.

Staline dissout l'Internationale de Lénine cédant ainsi à la pression de l'impérialisme américain et anglais. La nouvelle de la dissolution du Komintern a été annoncée tout de suite après la visite du représentant de Roosevelt, Davies, à Staline, et avant la fin des travaux de la conférence politico-militaire des Anglo-Américains à Washington.

La guerre impérialiste étant arrivée à sa phase décisive, et le rapport de forces des belligérants ayant profondément modifié au cours de la dernière année en faveur du camp anglo-américain à la suite des défaites de l'Axe en Russie, en Afrique et dans les airs, l'impérialisme anglo-américain est aujourd'hui sur le point de fixer ses plans définitifs pour la liquidation de la guerre. Mais avant d'agir sur le terrain militaire en Europe, ayant tiré l'expérience amère de la crise révolutionnaire qui a suivi la fin de la guerre de 14-18 et qui a menacé jusqu'aux tréfonds l'édifice capitaliste, il veut s'assurer d'avance la liquidation capitaliste et sans risques pour le régime des classes possédantes de cette guerre. L'impérialisme subordonne ainsi l'action militaire immédiate aux considérations politiques qui visent à créer le climat nécessaire en Europe! Sans lequel aucune guerre révolutionnaire sérieuse ne serait possible.

C'est pour cette raison que l'impérialisme anglo-américain neutralise d'abord la 3^e Internationale qui, malgré sa régénérescence bureaucratique croissante pen-

des communistes se distinguent des autres partis prolétariens simplement en ce qu'ils sont une partie dans les luttes nationales diverses des prolétariats, ils mettent en valeur les intérêts indépendants de la nationalité et commun à tout le prolétariat et que d'autre part, aux différents degrés de développement par lesquels passe la lutte entre le prolétariat et la bourgeoisie, ils représentent les intérêts du mouvement intégral... Les communistes jugent indigne d'eux de faire mystère de leurs opinions et de leurs projets. Ils déclarent ouvertement que leur but ne peut être atteint que par le renversement total de tout l'ordre social traditionnel." (Le Manifeste Communiste)

dant toutes ces dernières années, représentait encore grâce à ses traditions et à sa liaison avec l'URSS un cadre dans lequel se canalisait l'activité révolutionnaire spontanée des masses.

SECOURS STALINE CONTRE L'Axe?

Staline a cédé à la pression des impérialistes "alliés" parce que malgré les dernières victoires de l'Armée Rouge, malgré la défaite en perspective de l'Axe l'URSS est sur le plan mondial plus faible que jamais. Faible d'abord parce que la guerre a consommé et détruit une masse énorme de richesses naturelles du pays de réalisations techniques, de matériel et d'hommes. Faible ensuite parce que la force principale de l'URSS en tant que pays qui voulait ériger une société socialiste basée sur un système d'économie planifiée et sans les entraves du régime capitaliste de la propriété privée, réside dans le soutien actif du prolétariat mondial, dans le progrès de son mouvement révolutionnaire et dans l'élargissement de la révolution socialiste commencée il y a 25 ans en URSS.

Si matériellement en fait, ni politiquement, l'URSS ne pouvait soutenir longtemps la lutte avec son entourage capitaliste. Mais le mouvement révolutionnaire sous la direction stalinienne n'a accumulé jusqu'à présent que des défaites, qui ont rendu la situation de l'URSS à la longue, et surtout pendant la guerre actuelle, extrêmement précaire et à la merci des pressions et des chantages de l'impérialisme mondial, MAIS S'IL NE FAIT PAS QUE POUR FRANCISCHI?

La propagande de l'Axe qui par le succès politique de l'impérialisme anglo-saxon a perdu un atout d'argumentation en faveur de la croisade "anti-communiste", jette la liquidation du Komintern comme une manœuvre, et les bureaucraties qui dirigent les partis communistes, embarrassés par l'empêur et la reine de la décision du Kremlin, ne tarderont pas à donner aux ouvriers la même explication facile.

Mais c'est une série de telles manœuvres qui peuvent toutes ces dernières années ont accéléré la liquidation pratique du mouvement communiste, et dont l'aboutissement nécessaire est la liquidation aussi du Komintern. C'est la manœuvre du Front Populaire qui a éliminé de la scène politique la physiognomie révolution-